
        
 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 23.03.2023 

 

Anwesend:  49 stimmberechtigte Mitglieder  

Vorstand: Rüdiger Wüpper, Marcus Brandis, Ute Heydorn, Jonny Duncker  

Gäste: 5 Gäste 

Top1 

Rüdiger Wüpper begrüßt die Anwesenden um 19.33 h. 

Wolfgang Ständer und Tim Finnern werden namentlich begrüßt. 

Mit einer Schweigeminute wird den verstorbenen Mitgliedern aus dem letzten Jahr gedacht. 

 

Top 2 

Rüdiger Wüpper wird einstimmig als Versammlungsleiter gewählt. 

 

Top 3 

Rabea Eller wird einstimmig als Protokollführerin gewählt. 

 

Top 4 

Die endgültige Tagesordnung gemäß dem Aushang wird genehmigt. 

 

Top 5 

Dem Protokoll der Mitgliederversammlung 2022 wird zugestimmt und es besteht kein Bedarf für eine 

Verlesung. 

 

Top 6 

Bericht des Vorstandes 

• Zahl der Mitglieder aktuell 881 zum 01.01.2023.  

• Rüdiger Wüpper berichtet über die aktuelle Situation, das 75.Jubiläum 2022 und bedankt sich 

bei den Organisatoren.  

• Der Bau der neuen Halle geht zügig weiter und der Bau wächst. 

• Der Bürgermeister Harm Kähler wird später noch dazu stoßen und weiteres berichten 

• Neue Kurse im Tus: 

o Langhantel 

o Darts 

o Reha Herz / Lunge (innere Medizin)  

o Demenzsport 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Top 7 

Ergänzungen zu den Spartenberichten 

 

Ute Heydorn:    Fitness 

Ute wollte Ihr Amt abgeben und war auf der Spartenversammlung mit noch 4 Mitgliedern, obwohl die 

Gruppe die größte Abteilung ist. Leider hat sich niemand gefunden für das Amt der/des 

SpartenleiterIn, Ute ist offiziell keine Spartenleiterin mehr.  

 

Claudia Meik-Pinnow: Darts 

Claudia berichtet über den ersten Abend der Darts Gruppe. Es waren 6 Mitglieder da und sie hatten 

viel Spaß. 

 

Niko Lahajnar:  Fußball 

Stellvertretend für Bernhard Müller wird später (wenn die Politik/Bürgermeister da ist)  

ein Positionspapier zur Planung des neuen Sportplatzes der Fußballsparte vorgelegt.  

 

Rüdiger Wüpper berichtet über den 1.Hilfe Kurs. 

 

Rüdiger Wüpper kündigt den Fahrradsonntag an. Tag auf dem Jahreskalender ist falsch. Es findet 

definitiv am Sonntag, 07.Mai 2023 statt.  

 

Rüdiger Wüpper kündigt das Beachturnier am 08./09.07.2023 an. 

 

Top 8  

Kassenbericht 2022 

Die Zahlen des vergangenen Jahres und die Vorschau/Plan für 2023 wird mit einem Beamer 

ausgeworfen. Auf Kopien wurde verzichtet.  

 

Marcus berichtet über die Zahlen und steht Rede und Antwort. Im Großen und Ganzen ist der Plan 

wie in den vergangenen Jahren auch. Auffallend ist, dass der Trainer- und Übungsleiterposten sehr 

erhöht ist. Die Gehälter mussten angepasst werden, das Angebot wurde erhöht und Andy Christian 

wurde fest eingestellt. Neben den Fitnesskursen trainiert er im Fußballbereich sowohl Jugend als auch 

Herren. 

Abgabe an Gemeinde/Kreis ist erhöht.  

Sportgeräte wurden angeschafft. Tischtennisplatten, Bogenscheiben, Langhanteln 

Unter dem Strich hat der Verein ein Minus gemacht und die Tendenz für das Jahr 2023 liegt bei -

20.000,00 Euro.  

 

Wir könnten Einsparmaßnahmen starten, indem wir das Sportangebot kürzen. 

Der Vorstand empfiehlt, den Beitrag zu erhöhen.  

 

Top 9 

Bericht der Kassenprüfer 

Guido Pallasch verliest den aufgesetzten Bericht der Kassenprüfer Guido Pallasch und Ulli Utcke. Es 

wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. 

 

Top 10 

Entlastung des Vorstandes 

Guido Pallasch beantragt den Vorstand zu entlasten. Mit 45 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen wurde 

der Vorstand entlastet, es gab keine Gegenstimmen. 

 

 

 

 



Top 11 

Haushaltsberatung / Haushaltsplan 2023 

Der Haushaltsplan wurde mit 45 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen verabschiedet. Es gab keine 

Gegenstimmen. 

 

Top 12 

Vorschlag zur Beitragserhöhung 

 

Rüdiger Wüpper erläutert die Dringlichkeit der Beitragserhöhung. Alles wird teurer: Unterhaltskosten, 

Bälle, Übungsleiter, Sportgeräte etc.  

Der Vorstand hat Beiträge recherchiert und festgestellt, dass wir der günstigste Sportverein im Kreis 

sind. Spartenbeiträge sind aufgrund des Arbeitsaufwandes keine Option. 

 

Vorschläge: 

Erwachsene von 12 € auf 15 €, Kinder von 5 € auf 8 €, Familien von 24 € auf 35 €, passive Mitglieder 

von 3,50 auf 5 € 

 

Der Vorstand stellt den Vorschlag gern zur Diskussion. Die Problematik stellt sich insbesondere für 

den Familienbeitrag.  

Ein Mitglied findet, dass 15 € für aktive Erwachsene, die nur 1x in der Woche Sport machen zu viel 

sein könnte. 

Ein Mitglied vergleicht den Beitrag mit verschiedenen Vereinen in und um Hamburg und findet den 

Erwachsenenbeitrag mit 15 € angemessen. Der Familienbeitrag erscheint ihm zu viel.  

Vorschlag eines Mitgliedes, dass es unterschiedliche Verträge mit verschiedenen Kündigungsfristen 

geben könnte, wie im Fitnessstudio, ist sicherlich vom Vereinsprogramm (Software) nicht praktikabel 

und müsste auch geklärt werden, ob die Satzung dies zuließe?  

Diverse Wortmeldungen für die Erhöhung der Beiträge wurden angehört. Tendenz ist, dass der 

Erwachsenenbeitrag mehr erhöht werden soll, um die Familien dadurch zu subventionieren. 

 

Folgende Beitragsänderungen zum 01.07.2023 kamen zur Abstimmung und wurden wie folgt 

angenommen:  

Aktive Erwachsene:  15 € / Monat (47 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen, keine Gegenstimmen) 

Kinder:   6,50 € / Monat (33 Ja-Stimmen, 12 Enthaltungen,  

4 Mitglieder stimmten für 8 € / Monat) 

Passive Mitglieder:  5,00 € / Monat (37 Ja-Stimmen, 8 Enthaltungen, 4 Gegenstimmen) 

Familie:   30,00 € / Monat (41 Ja-Stimmen, 8 Enthaltungen, keine 

Gegenstimmen) 

 

Die Altersgrenze von 21 Jahren für verminderten Beitrag wird nicht geändert.  

(26 Ja-Stimmen, 15 Enthaltungen, 8 Gegenstimmen) 

 

Top 13 

Ehrungen 

25 Jahre: Simon Koopmann, Niko Lahajnar, Max Broscheit 

Namentlich erwähnt wurden: Desirée Dann, Oliver Carstens, Christian Eichhorn, Oliver Kaiser, Stefan 

Mirwaldt 

50 Jahre: Christa Dreier; Carsten Stolze (In Vertretung nahm Werner Möller die Ehrung entgegen) 

Namentlich erwähnt wurden: Stephanie Fuhlendorf, Heinz Scharnweber 

 

 

 

 

 

 



 

Top 14 

Wahlen 

Als Wahlleiter wurde Rolf Sieberkrob bestimmt 

Gewählt wurden: 

Vorsitzender:  Wiederwahl Rüdiger Wüpper (48 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung) 

Stellv.Vorsitzender:  Wiederwahl Christian Eichhorn (in Abwesenheit) (einstimmig) 

 Vorstandsmitglied:   Wiederwahl Jonny Duncker (einstimmig) 

 Vorstandsmitglied:   Wiederwahl Ute Heydorn (einstimmig) 

 Schatzmeister:   Wiederwahl Marcus Brandis (einstimmig) 

 Kassenprüferin 2023-2024:  Christa Dreier (einstimmig) 

Vereinsjugendwartin:   Tina Westphal durch die Vollversammlung bestätigt 

(einstimmig) 

Spartenleitung Kinderturnen:  Claudia Arians (ehem.Peters in Abwesenheit) (einstimmig)

  

 

Top 15 

Neubau Turnhalle und Sportplatz 

Wortmeldung Claudia Meik-Pinnow: Bogenplatz  

Claudia benötigt dringend Aussagen, wie es weitergeht 

Wortmeldung Niko Lahajnar: Fußball/Schiedsrichter  

Fußballabteilung hat ein Positionspapier aufgesetzt und Niko berichtet bzw. liest es vor. Bedürfnisse 

der Fußballsparte werden dargelegt. Fazit: die Fußballsparte fordert einen Kunstrasenplatz. 

Marcus berichtigt als Gemeindevertreter, dass es bisher keine weitere Planung in irgendeine Richtung 

gibt. 

Harm Kähler begrüßt die Versammlung und berichtet, dass es stets einen aktiven Austausch mit dem 

TuS gab und weiterhin gibt. Er äußert seinen Unmut, dass es Klatsch und Tratsch in die falsche 

Richtung gibt und nicht korrekt hinterfragt wird! Er bittet darum, doch bei Nachfragen direkt bei Ihm, 

einem Gemeindevertreter oder dem Vorstand vom Tus nachzufragen! 

Der Bürgermeister berichtet über weitere Vorgehensweisen, was die Pflege und Planung für den 

Rasenplatz und weitere Spielplätze angeht. 

Neue Erkenntnisse des Baufortschritts und der Planung sind den Schaukästen zu entnehmen, aber 

auch in den Sitzungen des Bauausschusses und der Gemeindevertretung gern zu erfragen! 

 

Top 16 

Verschiedenes 

 

Wolfgang Ständer und Tim Finnern wird für die Platzunterstützung gedankt. Hier wird es noch 

Gesprächsbedarf geben für das nächste Jahr. 

Bericht von Ulrike Salamé wird verlesen, ihre Kurse sind gut besucht. 

Claudia Peters hat auch schriftlich eingereicht, dass ihre Kurse gut besucht sind. 

 

Top 17  

Rüdiger Wüpper schließt die Vollversammlung um 22.18 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

Protokollführerin       1.Vorsitzender 

Rabea Eller        Rüdiger Wüpper 


